

## RINGKASAN

Rumah tinggal merupakan kebutuhan utama bagi manusia untuk melanjutkan kehidupannya. Rumah tinggal berfungsi sebagai tempat berteduh, tempat beristirahat, tempat bersenda-gurau, tempat untuk berdiskusi antara suami dan istri, antara ayah dan anak, antara ibu dan anak, dan antara anak dengan anak. Selain itu rumah tinggal juga berfungsi sebagai sarana rekreasi keluarga, tempat belajar, tempat beraktifitas sosial dan ekonomi, dan tempat berimajinasi bagi keluarga dan bagi setiap individu yang menghuni rumah tersebut.

Permasalahan yang sering timbul dalam lingkungan masyarakat terhadap pembangunan rumah tinggal yaitu hanya memperhatikan keinginan dan kebutuhannya tanpa memperdulikan lingkungan sehat, keindahan kota dan penataan lingkungan rumah tinggal yang sesuai dengan budaya. Berkaitan dengan kondisi tersebut, maka yang menjadi fokus dalam penelitian ini adalah menemukan prinsip tatanan rumah tinggal masyarakat berpenghasilan rendah sesuai nilai budaya yang dipahami, melalui upaya identifikasi kearifan budaya lokal masyarakat Gorontalo dan identifikasi wujud desain rumah tinggal masyarakat Gorontalo.

Perencanaan desain rumah tinggal bagi masyarakat berpenghasilan rendah ini tidak terlepas dari kondisi lokal yang memperhatikan bentuk secara kearifan budaya lokal. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif, analitis dan interpretatif berdasar pada bukti empiris dengan menerapkan teori budaya, strukturalisme, tipolmorfo dan relasi fungsi, bentuk dan makna yang digunakan untuk mengungkap konsep kearifan lokal dalam arsitektur rumah tinggal masyarakat Gorontalo khususnya pada masyarakat berpenghasilan rendah. Hasil yang diharapkan pada tahun pertama sebagai luaran penelitian ini adalah bentuk desain rumah tinggal berbasis kearifan budaya lokal bagi golongan masyarakat berpenghasilan rendah berdasarkan karakteristik keinginan golongan masyarakat berpenghasilan rendah dan perkembangan keluarga..

*Kata Kunci : Desain Rumah Tinggal, Kearifan Budaya Lokal, Masyarakat Berpenghasilan Rendah*